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ПРИ МАЛЕЙШЕМ ЧП В ГОРОДЕ ПЕРВЫЕ

РУКОВОДИТЕЛИ ОРГАНИЗАЦИЙ,
КОТОРЫХ ЭТО КАСАЕТСЯ,  ДОЛЖНЫ

ЛИЧНО ВЫЕЗЖАТЬ НА МЕСТО
факты и комментарии

МОСКОВСКАЯ СРЕДА № 43 (246), 14 - 20 ноября 2007

Евгений СКЛЯРОВ,
руководитель Департамента
топливно-энергетического хозяйства
Москвы:

1. За пять лет «МС» зарекомендова-
ла себя как серьезная информационно-
аналитическая газета, которой можно
доверять, информация в которой исхо-
дит «от первых лиц», при этом поступа-
ет к читателям оперативно.

4. ...Я бы, возможно, немного оживил
формы подачи некоторых материалов,
сделал их менее сухими и официальны-
ми.

Владимир АНТОШИН, 
директор предприятия № 8, филиала
№ 2 «Северный» ОАО МОЭК:

1. Из публикаций «МС» мы узнаем
точку зрения на свою работу рядовых
москвичей - тех, для кого и создана ком-
пания. А еще мы ценим газету за то, что
она рассказывает горожанам о повсе-
дневном труде рабочих и специалистов
МОЭК, о «золотом фонде» компании -
наших ветеранах, о наших проблемах.

3. На первый план сегодня должны
быть выдвинуты вопросы энергосбере-
жения, причем не только на производст-
венном, но и на бытовом уровне. У насе-
ления необходимо формировать новые,
цивилизованные образцы поведения по
отношению к энергоресурсам, которые
становятся все дороже.

Константин КРОХИН, 
председатель Союза жилищных
организаций Москвы:

1. Мне газета интересна свежей ин-
формацией о городской жизни, описа-
нием полезного опыта управления жи-
лыми домами, вниманием к острым
проблемам городского хозяйства,
встречами с интересными людьми.

2. Я знаю, что описанные в газете по-
ложительные примеры создания ТСЖ
придавали уверенности многим сомне-
вающимся жителям, что в итоге приво-
дило к созданию новых товариществ.

3. Московская среда - это не только
день недели в столице, но и среда оби-
тания. Поэтому считаю важной и инте-
ресной для меня любую информацию о
способах и примерах заботы о сохране-
нии окружающей среды, об экологиче-
ски безвредных способах взаимодейст-
вия с ней.

4. Если бы редактором «МС» был я,
то попробовал бы сделать ее более кра-
сочной, цветной.

Виталий АКИМКИН,
начальник управления координации
деятельности по управлению
многоквартирными домами 
и паспортизации жилищного фонда
Департамента жилищной политики 
и жилищного фонда г. Москвы:

1. «Московская среда» - это издание,
в котором можно найти информацию по
всем аспектам жизнедеятельности го-
родского хозяйства города Москвы. Эти
вопросы затрагивают каждого москви-
ча, поэтому их освещение очень важно.

3. Любая рубрика газеты найдет сво-
его читателя. Но всегда остаются основ-
ные темы: права граждан в жилищно-
коммунальной сфере и как их защи-
щать.

4. Размещал бы в газете наиболее
значимые законодательные и норма-
тивные правовые акты Российской Фе-
дерации и города Москвы, а также ком-
ментарии от разработчиков соответст-
вующих документов.

Александр СЕРГУНОВ,
начальник ГУП «Московское
городское бюро технической
инвентаризации» (МосгорБТИ):

1. Прежде всего новостями. Они все-
сторонне показывают жизнь города в
целом, городского хозяйства в частно-
сти.

2. В интервью, опубликованном в
№ 23 за 2007 год «Московской среды»
под рубрикой «От первого лица», я ста-
рался подробно рассказать о деятель-
ности бюро технической инвентариза-
ции, куда по разным жилищным проб-
лемам приходится обращаться каждо-
му москвичу. Были затронуты практиче-
ски все основные вопросы, которые мо-
гут возникать при обращении в подраз-
деления МосгорБТИ. Материал, на мой
взгляд, оказался полезным для всех жи-
телей города.

3. Хотелось бы, чтобы газета уделяла
большее внимание нашей работе - тем
новым моментам, которых все больше в
бюро технической инвентаризации.

АНКЕТА

Мало кто из нас хотя
бы один раз в жизни
не воспользовался

услугой телефонной сети, круг-
лосуточно сообщающей точное
время. Поражает ее доступ-
ность. Снял трубку, набрал «со-
тку» - и тут же получаешь от-
вет. Нет помех, этот номер ни-
когда не бывает занят. А с неко-
торых пор узнаешь не только о
часе и минутах, но и о секундах
быстро текущего времени. По
сообщениям ОАО «МГТС», ко-
торое на прошлой неделе отме-
тило 70-летний юбилей своей
службы, ежедневно сюда обра-
щаются около миллиона лю-
дей, пожелавших сверить свои
часы по телефону.

Но как же там все устроено,
благодаря чему такая у них по-
пулярность?

И вот вместе с пресс-секрета-
рем ОАО «МГТС» Екатериной
Невской входим в помещение
службы точного времени, кото-
рая размещена в управлении
информационных ресурсов и
систем, что на Новом Арбате,
дом 2. Здесь на третьем этаже
установлены знаменитые «гово-
рящие часы». Это, как оказа-
лось, всего два небольших
цифровых датчика, один из ко-
торых и вовсе находится в за-
пасном режиме. От них, как
объяснили, и передаются сигна-
лы времени на телефонные уз-
лы, а затем, усиливаясь, дохо-
дят до АТС.

- Но не на все, - замечает с хо-
ду Екатерина Леонидовна. - В
реконструированных телефон-
ных станциях, где уже заменено
старое оборудование на новое -
цифровое с программным обес-

печением, - получают сигналы
от своих подобных датчиков.

Но были дни, когда с Нового
Арбата вещали время во все
концы Москвы. Правда, в это
верится с трудом, когда впер-
вые видишь «говорящие часы».
Зная, сколько людей сюда об-
ращается, невольно предпола-
гаешь, что для этого работает
громоздкая техника с много-
численными отделениями...

Сомнения пытается развеять
начальник сектора цеха техни-

ческой эксплуатации А. Кадан-
цев. Он включает звук на рабо-
тающем датчике. Доносится
знакомый голос. После - один
короткий гудок.

- Этот гудок и есть сигнал
точного времени, - объясняет
Александр Николаевич. - Он
появляется через каждые де-
сять секунд. В промежутках
прокручивается вся остальная
запись, которая, собственно, и
сообщает текущее время, но в
опережающем режиме.

Выясняется одна интерес-
ная деталь: если, скажем, ста-
нет возможным быстрее, чем
за десять секунд, произнести
четко и ясно часы, минуты и
секунды, то служба смогла бы
сообщать более точное вре-
мя? Однако это из области
фантастики. Хотя если про-
следить весь здешний техни-
ческий прогресс за все семь-
десят лет существования та-
кой услуги, понимаешь: мо-
жет случиться всякое. Об ис-

тории службы и зашел у нас
разговор.

Начиналось все очень про-
сто и даже банально. Все, кто
пожелал узнать время, звонил
на станцию, и телефонистка
сообщала его, сверяясь по
своим... наручным часам. С по-
явлением первых автоматиче-
ских «говорящих часов» про-
цесс вещания проходил при-
мерно так же, но звонившего
подсоединяли вручную к авто-
мату. С годами техника совер-
шенствовалась. В семидесятых
прошлого столетия у службы
появился свой единый номер,
который сохранился по сей
день. А в 1993 году «говоря-
щие часы» подверглись пол-
ной реконструкции - они пре-
образовались в цифровые с
программным обеспечением.

В разные годы озвучивали
часы разные дикторы. Среди
них были Юрий Левитан, Эмма-
нуил Тобиаш, Ольга Высоцкая и
Ольга Фридерсон. И вот уже 14
лет служба «100» говорит голо-
сом Людмилы Веселовой. Не
могли вспомнить собеседники
ни одного случая, когда бы
служба подвела своих абонен-
тов. Сверяется время на теле-
фоне с Институтом точного
времени. Правда, два раза в год
А. Каданцев вручную переводит
время - на летнее и зимнее. И
несмотря на то что с некоторых
пор на услуги МГТС появились
разные тарифы, номер 100 по-
прежнему остается бесплат-
ным, да к тому же не влияет на
отпущенный лимит. Он останет-
ся без изменения и невзирая на
то, что все номера начиная с
единицы в скором времени во-
обще исчезнут. К нему ведь так
привыкли люди и точно знают,
кто подскажет точное время.

Валид АЛИЕВ
Фото автора

Вминувшую пятницу состоялось традиционное
оперативное совещание Комплекса городско-
го хозяйства. По данным Департамента топ-

ливно-энергетического хозяйства (ДТЭХ), отопле-
ние на этот день было включено в 99,5 процента
зданий столицы. Не поступало тепло в 361 строе-
ние, принадлежащее различным организациям и
ведомствам. Первый заместитель мэра в правитель-
стве Москвы, руководитель Комплекса городского
хозяйства Петр Бирюков в связи с этим дал такое
поручение:

- До понедельника разобраться с теми организа-
циями, которые не берут тепло. Мы тогда будем при-
нимать соответствующие меры.

Продолжается заготовка противогололедных ма-
териалов на предстоящую зиму. Контракты на по-
ставку твердых реагентов заключены всеми заказ-
чиками, в ЦАО, СВАО и ЮАО уже поступило 1260
тонн этих материалов. По данным ДЖКХиБ, контра-
кты на поставку жидких и твердых реагентов заклю-
чили ЮВАО, ЮЗАО и СВАО, у других заказчиков они
находятся в стадии подписания. Выслушав объясне-
ния заместителей префектов, Петр Бирюков потре-
бовал завершить эту работу в максимально корот-
кий срок.

Значительное внимание было уделено аварийным
ситуациям. В четверг автоматика отключила РТС
«Химки-Ховрино». Произошло это в результате дей-
ствий строительной организации, которая, не преду-
предив станцию, начала промывку и заполнение но-
вого участка трассы. Ранее имела место авария при
пуске котельной во Внукове. Последний случай -
взрыв газа и последующий пожар в доме на Заго-
родном шоссе. Произошедшее жестко прокоммен-
тировал руководитель Комплекса городского хозяй-
ства Петр Бирюков:

- Завтра представить акт расследования по котель-
ной во Внукове. Слишком медленно разворачиваемся
с принятием конкретных мер, давайте ужесточать
свою деятельность. Ведь что получается? Разжигаем
котел, персонал действует неправильно. Значит, лю-

дей не обучали, не проводили инструктажи, руково-
дители филиала бездельничали. Второй вопрос -
строители самовольно включают отопление, останав-
ливают станцию. Не ждите, отправляйте материалы в
прокуратуру. Мы обратимся с предложением о том,
чтобы эту организацию лишили лицензии. И третий
вопрос, наверное, возникнет. Два дня в доме ощуща-
ется запах газа, жители заявляют об этом, а Мосгаз

приехал, посмотрел и уехал. Результат - взрыв, трое
погибших, сгорели 20 квартир, 28 будем восстанавли-
вать после залития. Сейчас прокуратура ЮАО возбу-
ждает дело против Мосгаза. Где же мера ответствен-
ности? Запомните: при малейшем ЧП в городе все
первые лица организаций, которых это касается,
должны лично выезжать на место.

Мосжилинспекция проверила работу электрон-
ных систем контроля доступа в технические поме-
щения, чердаки и подвалы в двух столичных округах
- ЦАО и ЮАО. Недостатков выявлено немало. Как от-
метил начальник Мосжилинспекции Владимир Объ-
едков, необходима серьезная работа с диспетчер-
ским составом, поскольку вскрывались вопиющие
факты, когда двери были открыты в течение дли-
тельного времени.

- То есть, - сказал он, - датчики работали, шла за-
пись на компьютеры, на жестком диске все фикси-
ровалось, но никто никаких мер не принимал. Под-
рядные организации не реагировали.

Руководитель Комплекса городского хозяйства
поручил Мосжилинспекции продолжить проверки в
других округах. А подрядные организации, которые
занимаются обслуживанием этих систем, предложе-
но штрафовать и лишать оплаты.

- Приносите предложения о расторжении догово-
ров с подрядными организациями, - сказал Петр Би-

рюков. - Еще раз напоминаю: чаще проверяйте
подъезды, чердаки, подвалы и захолустные уголки
своих округов.

В течение недели выполнен ремонт 930 локаль-
ных разрушений дорожного покрытия, на контроле
ОАТИ остается 120 таких мест. Семь раз применя-
лись штрафные санкции в связи с несвоевременной
организацией ремонтных работ. Как отметил первый

заместитель начальника ОАТИ Дмитрий Семенов, в
связи с наступлением устойчивых минусовых темпе-
ратур ремонт сейчас можно производить только ли-
тыми смесями. Там, где применялись холодные сме-
си, велика вероятность новых разрушений дорожно-
го покрытия.

Петр Бирюков потребовал усилить контроль за
выполнением предписаний, которые выдаются по
результатам работы дорожных лабораторий. Как со-
общил руководитель ДЖКХиБ Артур Кескинов, сего-
дня в среднем по городу они выполняются лишь на
55 процентов.

Генеральный директор МГП «Мосводоканал» Ста-
нислав Храменков сообщил о том, что завершены
работы на километровом отрезке трассы водопрово-
да от Волгоградского проспекта до железной доро-
ги. Они проведены по дополнительному плану и по-
зволят избежать возникновения впредь аварийных
ситуаций на этом участке.

В связи с прогнозом синоптиков о понижении
температуры до 10 - 12 градусов мороза Петр Бирю-
ков напомнил о необходимости еще раз проверить
выполнение утеплительных мероприятий в жилых
домах. Дорожным службам предписано в постоян-
ном режиме следить за ситуацией и предотвращать
образование гололеда.

Петр ПОЛЫНОВ

Недавно Объединение административно-техни-
ческих инспекций (ОАТИ) города Москвы про-
вело масштабную проверку строительных

площадок. Инспектора побывали на 427 объектах,
на 317 из них выявили нарушения в обустройстве и
содержании площадок. В результате было выдано
345 предписаний на устранение нарушений с указа-
нием конкретных сроков исполнения, в 244 случаях
применены штрафные санкции на общую сумму

2 млн. 850 тыс. рублей. На 216 объектах нарушения
уже устранены, на контроле ОАТИ остается 101
стройплощадка.

В ходе месячника «Чистое колесо» на 84 объек-
тах, где не использовались мойки колес и имели
место случаи выноса грязи со стройки на террито-
рию города, ОАТИ применило штрафные санкции на
общую сумму 1 млн. 240 тыс. рублей.

За грубые нарушения «Правил подготовки и про-

изводства земляных работ, обустройства и содер-
жания строительных площадок в городе Москве»
ОАТИ изъяло ордер у ОАО «Трансинжстрой» 
СМУ-154, производившего работы на пересечении
ул. Молдавской с Рублевским шоссе. Список пре-
тензий инспекции весьма велик: несвоевременная
уборка территории, прилегающей к стройплощад-
ке, неудовлетворительное содержание ограждения,
несвоевременная ликвидация просадки дорожного
покрытия, неупорядоченное складирование строй-
материалов, несвоевременный вывоз строительно-
го мусора.

Объединение подготовило и направило представ-
ление в Федеральный лицензионный центр о приос-
тановке действия строительной лицензии ЗАО
«Строймонтаж-1». Эта организация, проводя земля-
ные работы, повредила электрокабель.

Петр ПОЛЫНОВ

ЕСЛИ СЛУЧИЛОСЬ ЧП

«ЧИСТОЕ КОЛЕСО» 
ПРОШЛОСЬ ПО ГРЯЗНУЛЯМ

ПО ТЕЛЕФОНУ СВЕРЯЯ ЧАСЫ...
7 ноября исполнилось 70 лет службе точного времени 
Московской городской телефонной станции.

Вот и вся начинка службы точного времени


